

令和6年12月16日

校長先生のお話

人権といじめ防止

あいさつをします。おはようございます。

インフルエンザや発熱でお休みするという連絡がたくさんありました。多くの方が休んでいる教室もあると思います。インフルエンザが急に流行り始めました。対策は手洗いと換気です。休み時間は空気を入れ替えてください。それから、体調の管理です。体が弱っているとかかりやすくなります。睡眠と栄養です。よく寝て、しっかり食べてください。

さて、12月4日（水）から10日（火）までは人権週間でした。少し日にちが過ぎてしまいましたが、今日は人権についての話をします。

「人権」と聞いてもよく分からない人もいると思います。人権とは人として生きる権利です。誰にも人間らしく幸せに生きる権利があるということです。誰でも、男性でも女性でも性別に関係なく、子供でもお年寄りでも年齢に関係なく、日本人でも外国人でも国籍や出身地、肌の色、宗教などに関係なく、障害のある人もない人も、誰もが差別なく平等に幸せになれるということです。

皆さんの教室に差別はありませんか。みんなが楽しく過ごしていますか。差別により表れてくる分かりやすい現象が「いじめ」です。皆が同じ立場だったらいじめは起こらないはずですが、いじめがあるということは差別があり人権が守られていないということです。教室の人権を守るために次のことに注意してほしいと思います。

まずは、いじめを防ぐためのルールや計画をみんなで作って守ってください。クラス目標をつくっていると思います。多くのクラスは「みんなで」とか「協力」とか仲良くすることも目標にしています。その目標が実現するよう仲良く過ごしてください。

次に注意したいことは、インターネットです。インターネットの使い方のルールを守りましょう。名前を書かず一方的にある人を攻撃したり、ラインをつくってラインに入っていない人の悪口を言ったりする行為は最低です。インターネットには誰に見られても大丈夫なことを書くようにしましょう。

そして、もしいじめを見つけたら、すぐに先生やおうちの人に伝えてください。いじめは早く見付けられれば、それだけ解決も早くなります。それから、いじめを見たり、見付けたりしたのにそのまま何もしなければ、そのいじめを認めたことになり、いじめた人と変わらないことになります。

もしいじめられていたり、悩みがあったりして、心が傷ついている時は信頼できる人に相談してください。先生やスクールカウンセラーの先生と話す、話を聞いてくれます。解決策を一緒に考え、気持ちも楽になります。

いじめをなくし、皆が笑顔で過ごせる人権が守られている学校にしましょう。

今週も寒さやウイルスに負けず、元気に仲良く過ごしましょう。